



FUERZAS ARMADAS

ENTRENADOS PARA EL COMBATE ANFIBIO

La Escuela de Infantería de Marina *General Albacete y Fuster*, en Cartagena, imparte cada año 73 cursos a unos 1.600 alumnos



Los alumnos del curso de formación de tropa aprenden la técnica del *fast rope* (cuerda rápida) que utilizarán para descender desde helicópteros a tierra o sobre la cubierta de un buque..

FUERZAS ARMADAS

En sus instalaciones de Cartagena, la Escuela de Infantería de Marina General Albacete y Fuster (EIMGAF) combina la tradición de un Cuerpo creado hace cerca de 500 años con una instrucción basada en las más modernas técnicas, tácticas y procedimientos, con material de última generación. «La Escuela está innovando y evolucionando continuamente —indica su comandante director, el coronel Francisco Javier Carbonero—, porque los medios técnicos que se emplean son diferentes: los sistemas de armas, los medios de mando y control... que se usaban hace quince años ya no son los de hoy en día».

Esta Escuela es, desde 2004, el único centro docente militar del Cuerpo. Anualmente, realiza 73 cursos para oficiales, suboficiales y tropa de Infantería de Marina, con un promedio de más de 1.600 alumnos. Se trata de una formación integral, en todas las categorías, que va desde los aspirantes a formar parte de la tropa al perfeccionamiento de los oficiales que se han formado en la Escuela Naval Militar de Marín (Pontevedra), junto a sus compañeros del Cuerpo General de la Armada. «Esa actividad se complementa con la enseñanza de valores, que son la base de todo», señala el director de la Escuela.

Las instalaciones de la EIMGAF están situadas a los pies de la sierra de la Estrella, parte de la cual sirve como marco de entrenamiento. La zona militar llega hasta el mar, en concreto hasta el refugio marítimo conocido como Algameca Grande. Esta ubicación favorece mucho la labor de preparación de los alumnos, ya que pueden combinar las duras marchas, las carreras, los ejercicios de tiro, el paso de pista de aplicación o las prácticas de orientación,

tanto de día como de noche, por las montañas cubiertas de pinares que rodean sus instalaciones, con la instrucción, en la zona costera del Mediterráneo, en prácticas de natación, de uso de pequeñas embarcaciones y de abordaje a buques. Hay que tener en cuenta que la Escuela se encuentra en el marco de la Armada, y que los alumnos tendrán que ejercer, a lo largo de su carrera, misiones de inspección, visita y registro de buques de interés o sospechosos.

La Escuela sigue creciendo con la construcción de nuevos edificios e instalaciones. Entre ellos figura un edificio de simulación, todavía en proyecto, en el



Alberto Giron

En las aulas del centro docente, el único de la Infantería de Marina, se imparte una amplia variedad de cursos para oficiales, suboficiales y tropa.

que se alojarán los diferentes sistemas con los que cuenta la EIMGAF, pudiendo así centralizarlos y emplearlos de manera combinada para proporcionar una formación más eficiente. O una torre de adiestramientos especiales para la enseñanza de técnicas de escalada, fast rope y rapel. «Según avance la Armada en la adquisición y empleo de nuevas capacidades —explica el coronel Carbonero—, nosotros deberemos incorporarlas para poder formar convenientemente a los infantes de marina».

FORMACIÓN DE TROPA

Para acceder a la escala de tropa y marinería, en la EIMGAF se realizan anualmente dos cursos de formación, de los que egresan más de 500 hombres y mujeres convertidos en nuevos soldados del Cuerpo.

«Aunque hablamos de un curso básico —advierte uno de los profesores, el capitán Pablo Martínez—, estamos ante una compleja actividad. Incluye la transformación, que dura 35 semanas, y que comienza con una fase fundamental de acogida de dos semanas, en la cual se trata de transformar la barrera mental y los hábitos de los jóvenes, con el fin de que sepan interactuar y dirigirse a sus compañeros, instructores y otros cuadros de mando, y formarse en los valores militares que nos son inherentes».

«La fase de acogida —expone el capitán Martínez— es vital para que ellos puedan ver que lo que una persona generalmente no puede hacer de forma individual, como caminar durante horas con una pesada mochila por terreno complicado, sí lo puede hacer en conjunción con sus compañeros. De este modo van afrontando de forma progresiva distintos retos y van incorporando los valores y código de conducta que, junto a la formación técnica, les convierten en soldados de Infantería de Marina, preparados para incorporarse a las diversas unidades del Cuerpo».

SUBOFICIALES

La actividad que requiere más tiempo de permanencia en la Escuela es el Curso de Acceso a la Escala de Suboficiales (CAES). Los futuros sargentos de Infantería de Marina, tras unos meses en la Escuela de Suboficiales de la Armada (ESUBO) de San Fernando, se forman en Cartagena durante

Los dos cursos de formación de tropa que se realizan anualmente preparan a más de 500 nuevos soldados del Cuerpo



La instrucción en la especialidad complementaria de Comunicaciones, dirigida a oficiales y suboficiales del Cuerpo, resulta esencial para los alumnos que han de ejercer el mando y el apoyo a las unidades desplegadas. Debajo, práctica de rapel de los aspirantes a militares de tropa y marinería y ejercicio en uno de los simuladores de tiro del centro.



La zona militar de la Escuela llega hasta el mar, lo que favorece mucho la labor de preparación de los alumnos, ya que pueden combinar el paso de pista de aplicación o las prácticas de conducción todoterreno con la instrucción en natación o en el uso de pequeñas embarcaciones.

más de dos años, antes de pasar en abril del tercer año a San Fernando para realizar las prácticas en la Brigada de Infantería de Marina Tercio de Armada (TEAR). «Veinte de los veinticuatro alumnos de mi curso del CAES —observa el cabo Pablo Fontanillo, alumno de 2º— procedemos de la escala de tropa, por lo que una gran parte de nosotros tenemos experiencia previa en las unidades. La EIMGAF nos forma en un nivel superior, para poder ser ese nexo entre la tropa y los oficiales que conforman los suboficiales. En la parte menos técnica se pone muy de relieve el compañerismo, uno de nuestros valores básicos, necesario para mandar a los subordinados».

La Escuela acoge también los cursos de capacitación para el ascenso a cabo y cabo primero, que duran, respectivamente, cuatro y cinco meses y medio; y en el caso de los suboficiales, se imparte la fase presencial del curso de ascenso a brigada de la Armada, que se extiende durante seis semanas.

PERFECCIONAMIENTO

Además, se cualifica y titula en múltiples cursos de perfeccionamiento, como la especialidad complementaria para oficiales y suboficiales y la aptitud para tropa de Artillería; el curso de adquisición y control del apoyo de fuego aéreo, naval y artillero para oficiales (avanzado) y suboficiales y tropa (básico); el de artillería antiaérea (sis-

tema Mistral) para tropa; y el de equipo de control y dirección del apoyo de fuegos, basado en el sistema de mando y control táctico Talos.

La EIMGAF prepara en la especialidad complementaria de Comunicaciones para oficiales y suboficiales y desarrolla múltiples cursos de aptitud e informativos de muy variados equipos de la Fuerza de Infantería de Marina. También lo hace en la especialidad complementaria de Zapadores para suboficiales y en la aptitud para oficiales y tropa; en la especialidad complementaria de Seguridad para oficiales y suboficiales, así como los cursos de policía naval y de escolta para tropa, que siguen principalmente los profesionales de la Infantería de Marina integrados en la Fuerza de Protección (FUPRO) de la Armada.

En la logística, la Escuela forma en la especialidad complementaria de Medios Anfibios Mecanizados para oficiales

La Escuela ampliará sus instalaciones con nuevos edificios para alojamiento de alumnos, de mando y simuladores

FUERZAS ARMADAS

y suboficiales; y en los cursos de misiles contracarro, electromecánica y mantenimiento de armas destinados a tropa. Uno de los principales cursos es el de formación en Operaciones Anfibias y Expedicionarias, dirigido a los oficiales del Cuerpo. Se imparte un curso común de Sanidad en Combate para oficiales, suboficiales y tropa; y el de Sanitario de la Armada para tropa y marinería. Igualmente, se facilita el curso de Tirador de Precisión para suboficiales y tropa. En el ámbito de la música militar se imparte el curso de Banda para tropa, la formación como soldado de la especialidad de Música y la correspondiente al curso de ascenso a cabo primero de esa misma especialidad.

Asimismo, se dan los cursos de aptitud de Guerra Naval Especial para tropa y el de especialidad complementaria de Guerra Naval Especial para oficiales y suboficiales de la Armada. Este último comienza con una fase de preparación en la EIMGAF, la cual facilita afrontar el exigente curso que se realiza en la Escuela Militar de Montaña y Operaciones Especiales (EMMOE), del Ejército de Tierra, en Jaca (Huesca), y culmina con la formación en técnicas subacuáticas en la Escuela de Buceo de la Armada de Cartagena. La superación de todas estas fases es requisito esencial para formar parte de la reducida plantilla de la Fuerza de Guerra Naval Especial (FGNE), también con sede en Cartagena.

COLABORACIONES

La EIMGAF colabora habitualmente con organismos de la Administración del Estado y autonómicas. Así, se forma al personal del Servicio de Vigilancia Aduanera (SVA), dependiente del Ministerio de Hacienda, en diferentes cursos de uso y manejo de armamento (subfusil y pistola) y metodología de intervención, sobre todo en el abordaje de embarcaciones sospechosas, habituales en su labor contra las lanchas rápidas de los delincuentes.

Se apoya a la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia mediante cursos de conducción todoterreno y técnicas de conducción segura y eficaz. Igualmente, se prepara a los bomberos de las ciudades de Cartagena y Murcia en los citados cursos y de técnicas de extracción y recuperación de vehículos.

Más allá de sus aulas, la actividad docente se basa en continuas prácticas de adiestramiento de sus alumnos, principal-

mente en el entorno descrito de Cartagena, aunque también en otros escenarios, como las instalaciones del TEAR en San Fernando. En función de los objetivos de los cursos, se realizan salidas de un día, de tres días y de una semana, además de participar en maniobras a bordo de los buques de la Flota especializados en la proyección de la fuerza (*Juan Carlos I, Galicia y Castilla*), integrados en los múltiples ejercicios de adiestramiento en operaciones anfibias que efectúan el TEAR y otras unidades de la Flota.

La exigente formación física impartida en la EIMGAF se pone a prueba anualmente en la Ruta de las Fortalezas, que discurre durante más de 50 kilómetros

por los alrededores de las antiguas baterías de costa y otras fortificaciones que rodean Cartagena, lo que implica duras subidas y bajadas. Dicha prueba, que organiza la Escuela desde hace ya 15 años y está abierta a la participación popular, se ha convertido en un acontecimiento para profesionales y aficionados a este tipo de eventos deportivos extremos que va más allá de la Comunidad de Murcia. Así, cada mes de abril se convoca a miles de corredores españoles y extranjeros, lo que contribuye al hermanamiento entre la Escuela de Infantería de Marina y la ciudad de Cartagena.

Julio Maíz
Fotos: Pepe Díaz



Alumnos del curso de aptitud de la Fuerza de Guerra Naval Especial —los boinas verdes de la Armada—, realizan un ejercicio de asalto anfibio en la zona costera de La Algámeda.